

Datos para Sociología

En este Carnaval de 1942, un grupo de sesenta y dos jóvenes obreras de la J.O.C. (1) decidió ir al campo a disfrutar de esos días de fiesta.

Contaron con la gentileza del Sr. Julio Steverling, quien les cedió el hermoso parque de la hilandería "La Flandria".

Fueron tres días de dicha plena y sana alegría, alentados todos por el espíritu hondamente religioso que une a los jóvenes de la J.O.C.

El lugar elegido no pudo haber sido mejor, no sólo por su belleza física, sino también por el ambiente de paz y cordialidad que reina en la fábrica, dirigida por patrones netamente cristianos.

En el patio central hay erigido un monumento a las dos encíclicas "Rerum Novarum" y "Quadragesimo Anno" (2). Casi nos atreveríamos a decir que esta demás, pues la fábrica misma, su dirección y método de trabajo son un monumento viviente de lo que prescriben las dos encíclicas: Allí todos los obreros trabajan con la buena voluntad que engendra el agradecimiento a la bondad y justicia con que son tratados por sus dueños, quienes conocen y practican la ley Cristiana, que es ley de amor.

Jamás se producen huelgas ni descontentos, patrón y obrero cumplen con sus deberes respectivos, y ambos resultan beneficiados.

En esa fábrica existe todo lo que pueda ser motivo de entretenimiento en las horas de descanso, club deportivo, orquestas, club social, cine, todo lo que puede elevar espiritual e intelectualmente al trabajador: capilla, escuela, biblioteca, diario propio: "El Telar" (3), aprendizaje y

orientación profesional, formación técnica....

El obrero es tratado como lo merece su calidad de ser humano, en los renglones de trabajo, salario —salario familiar— vivienda obrera propia, horas libres, etc.

Este ejemplo, modelo de lo que deben ser las fábricas o empresas en que intervingan obreros, sirve de estímulo.

Nosotras asistimos a las clases de la Facultad de Filosofía y Letras, donde son estudiadas las diversas teorías sociológicas, la mayoría de los cuales sólo tienden a provocar entre los hombres la división y el odio, sentimientos palpables en los tristes y desolados momentos actuales en que parece que el mundo se olvidara de las enseñanzas, plenas de paz y amor del Redentor.

Aquel ejemplo nos sirve para probar, una vez más, que lo que la doctrina social de la Iglesia, propone, no son meros sueños irrealizables; y para alentarnos a seguir siempre adelante viviendo y predicando el amor a Dios y entre los hombres, único camino que lleva al restablecimiento de la paz y tranquilidad del mundo.

GILDA BONET
(Sección Letras)

- (1) Juventud Obrera Católica.
- (2) El día 15 de este mes de mayo se conmemorará el 51º y el 11º aniversario de las magistrales Encíclicas Pontificias: "Rerum Novarum" y "Quadragesimo Anno" respectivamente.
- (3) La divisa del diario es "Dios, Patria y Hogar - Paz y Trabajo".

